

GACETA MEDICA DE MEXICO.

PERIODICO

DE LA ACADEMIA NACIONAL DE MEDICINA DE MEXICO.

Tomo XXXV

MÉXICO, 1º DE NOVIEMBRE DE 1898.

Número 21

ACADEMIA NACIONAL DE MEDICINA.

Acta núm. 41.

SESIÓN DEL DÍA 27 DE JULIO DE 1898.

(Presidencia del Sr. Dr. D. Fernando Malanco.)

Lecturas por los Sres. Dres. Terrés, Gómez y Chávez.—El Sr. Dr. Ramos comunicó que estaba curada la enferma de quien habló en una de las sesiones del año próximo pasado.—Lectura y aprobación del Dictamen de la Sección de Ginecología, relativo á un trabajo que mandó á la Academia el Sr. Dr. Villarreal.

EL SR. DR. TERRÉS leyó su trabajo de turno intitulado: "El cambio de sitio del límite superior de la matitez en caso de derrame libre en la pleura derecha."

El Señor Secretario anual dió lectura al trabajo del Señor Socio correspondiente en Coatepec, Dr. D. José Gómez, el que se titula "La frecuencia de la tuberculosis en el embarazo."

EL SR. DR. CHÁVEZ leyó un trabajo extraordinario titulado "Epilepsia de causa ocular."

EL SR. DR. RAMOS pidió fuera leído un párrafo de una carta que le escribió el Sr. Dr. Mendoza, de Celaya, en la que dice que la enferma cuya historia fué comunicada á esta Academia en la sesión del 13 de Octubre del año último, se encuentra en un estado completamente satisfactorio.

Recordó que se trataba en esa observación de un tumor mucoso que partía del seno frontal derecho, produciendo una exoftalmía tan notable, que se ulceró la cornea, habiendo quedado en ésta una cicatriz indeleble.

Felicitó en seguida al Sr. Dr. Chávez por el trabajo que acababa de leer.

EL SR. DR. A. CHACÓN, dijo refiriéndose al trabajo del Sr. Chávez, que no puede atribuirse la epilepsia á la diplopia, la que no se observa en muchos casos de heteroforia.

EL SR. DR. CHÁVEZ expuso que lo que produce la epilepsia es el esfuerzo de los músculos de los ojos cuando éstos son insuficientes.

EL SR. DR. MALANCO dió lectura al dictamen de la Comisión de Ginecología, sobre el trabajo del Sr. Dr. D. Julián Villarreal. Concluye dicho dictamen proponiendo que sea publicado. Esta proposición fué aprobada en escrutinio secreto.

J. R. ICAZA.

Acta núm. 2.

SESIÓN DEL DÍA 5 DE OCTUBRE DE 1898.

(Presidencia del Sr. Dr. D. Luis E. Ruiz.)

Nombramiento del Jurado de Calificación de una memoria de concurso.—Comunicación por el Sr. Dr. Ramos de un caso de hemorragia en la macula lutea, conservándose la percepción de los colores.—Discusión.

El suscrito dió cuenta con las comunicaciones recibidas, y dijo que obraba en su poder una Memoria enviada el 25 de Agosto último, obsequiando la convocatoria expedida para el concurso anual de 1897 á 98.

Dicha Memoria viene señalada con el lema "Constancia," y se refiere á la 2ª cuestión que dice textualmente:

"¿Cuales son las indicaciones para intentar la curación radical de las hernias inginales? Recursos terapéuticos que deberán preferirse para lograrla."

De conformidad con las prescripciones reglamentarias, se procedió á elegir en escrutinio secreto á los cinco miembros propietarios